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移民还是不移民？iicc投资移民

 

走还是留，是个艰难的决定。

前段时间，群友写了一篇关于移民的文章，表达了自己在走与留之间的矛盾和困惑。文章发出后，在群
里引起了大家的热烈讨论，好多人都说，他们也想移民，但却很难做出决定。

今年，我还未回国，一位移居加拿大的朋友先回去休假了。她对我说，今年好奇怪呀，大家都在问移民
的事，好多人都想出来。

 

我回国后，也有好多朋友和我讨论移民的可能性，或是送孩子出国留学的问题，可见，这个话题在国内
的热度。平民百姓尚且如此，那些明星大腕和有钱人就更不用说了。

2013年10月，导演贾樟柯的一则微博引发了网友们的关注。他说：“昨天聚会才知道，在座的十几个朋
友除我之外，都办了或正在办移民手续，这让我非常震撼。”

微博一发出，引起上万网友的转发和讨论。有人说，他是被污染、高房价、转基因食品吓走了。但不管
怎样，做出移民这个决定，实属不易。这里不讨论投资移民的有钱人，他们可以来去自由，不用考虑生
计。普通人移民，需要放弃国内的一切，背井离乡，语言不通，文化迥异，谋生困难，这不是一个轻松
的选择。应不应该移民，只言片语岂能言尽。当人们决定离开故乡，奔赴他乡时，一定会有不得不的理
由。否则，有谁愿意放弃家园，抛下亲人，舍掉事业呢。想当年，闯关东，下南洋，都是为了一口饭，
那是最低的生存要求。现在，我们想要的更多。



 

移民，你后悔了吗？

 不是所有人都适合移民，这是肯定的，但在做出决定时，往往会忽略很多因素，或是过于乐观，从而
导致了草率的决定。对有些人来说，移民完全是错误的选择，在新的环境中，没有找到合适的位置，时
间越久，悔意越深，但却无法回头。2007年，我认识了H和她的丈夫W，当年他们38岁左右。在国内，H
是中学老师，W毕业于名牌大学，在一个省会城市的旅游系统工作，官至处长。离开国内时，他们辞职
卖房，截断了所有退路。移民四年，W一直没找理想的工作，以从事体力活，打零工为生。

为了生活，他们买了一个商业清洁的生意，每天晚上，在公司、商店下班后，去打扫卫生。

随着时间的推移，W越来越后悔，可以说，肠子都悔青了。国内同事来访，看到他这般模样，劝他回国
，他又放不下颜面。

国内房价飞涨，无力再买回当年卖掉的房子；体制内的工作，不可能再回去，即使回国，他们也要重新
开始。因生活不尽人意，多年郁郁不得志，没有可预见的美好未来，失望茫然，经济压力，使W情绪崩
溃。

放弃国内安逸稳定、有地位的生活，到异国他乡从事体力劳动，这肯定不是准备移民时想像的生活。或
者，他们以为这种生活只是移民初期的暂时状态，没想到这竟然是每天都要面对的生活常态，年复一年
，且无力改变，这种心理落差可想而知。

也许，移民十年、十五年后，生活会大有改观，但这段时间的煎熬却也考验了一个人的心智，很多人就
倒在了黎明前。

所以，移民还是不移民，必须是一个慎重、清醒、理智的决定。

 

为了环境，值得！

贾樟柯多次在微博上表达他对雾霾天气的无奈。2015年，他开始拍摄短片《人在霾途》。

拍摄过程中，让他震惊的是，在雾霾笼罩的恶劣环境里，人们仍然可以安然生活，寻找诗意。他说：“
可能是一种忧伤的诗意，可能是一种焦虑的诗意”。

可是，对大多数人来说，不安然又能怎样？他们有很多选择吗？

去年年底，贾樟柯说，他决心离开北京，因为好空气不能等。

从来没想过，纯净的空气会如此珍贵，环境移民实属无奈，穹顶之下只能找寻另一片乐土。

 

为了孩子，值得！

前段时间热播的电视剧《小别离》，把低龄留学的话题推向了高潮。

父母如果移民成功，做为第一代移民，辛苦艰难自不必说。但在国外长大的子女，做为第二代移民，没
有语言障碍，从小接受西方教育，在文化与思想上，可以最大限度的融入，找到归属感。



西方的教育灵活多变，注重培养孩子的创造性、观察力，发展兴趣，保持个性。他们不需要早起晚睡，
课外活动丰富，几乎没有家庭作业，可以充分享受健康自由的人生。

 

我找到生活本来的样子

在自驾旅行的一路上，我看到的美景无法用语言形容，简直美得令人窒息。移民的最初几年，努力适应
环境，在生活的骤变中艰难前行，再好的美景也无心观赏，因为“境由心生”。

 因它的美丽而爱它，这时，我还停留在一个浮浅的层面，好像我爱上了一个人的容颜，而不是他的内
心。担心自己以游客的眼光看它，会有偏差，我决定多留几个月，看看这里真正的生活。结果，我看到
生活本来的样子。

途中，我遇到一对开旅游纪念品店的洋人夫妇，想去玩时，直接关店离开，留下一张纸条说，我们去旅
行了，十天后回来。他们生活简单朴素，我所在的基督城，周围的洋人同事和朋友，没人使用奢侈品，
不知道名牌为何物。衣着舒适随意，经常看到赤足行走的人。

他们自顾自的生活，没人在意你的房子是租是买，多大面积；没人关心你的子女配偶是做什么的，因为
那不关别人的事。

有房没房，有钱没钱，都可以快乐的生活。你开的车，你住的房，你富有还是贫穷，从来都不是判断和
评价成功与否的标准。

在洋人公司里，没有复杂的人际关系。领导对员工的态度，都很平和，如果有什么事需要你做，会说“
请”和“谢谢”。对公司的CEO，可以直呼其名。不用溜须拍马，不用年节送礼，做好工作即可。

Q群：移民欧洲梦想的家园 470518808 

领导不会对你大呼小叫，如果你不满意他的态度，可以把问题反映给工会，自会有人帮你协调处理。

虽然洋人同事也会在背后说闲话，但更多的时候，他们把问题放在表面，黑与白，对与错，泾渭分明。
你基本不用想着如何中庸，怎样圆滑，那些多半用不上。这就是简单的生活，生活本来的样子，我竟和
它失散多年。

有人觉得，海外生活是返璞归真，简单平淡；有人觉得，是寂寞难耐，乏味无聊。有人不喜欢国内的人
多嘈杂，拥挤不便；有人却觉得，丰富多彩，热闹有趣。

生活百般模样，是爱它的清新素颜，还是鲜艳彩妆？萝卜白菜各有所爱，难说好坏，更无对错。

Q群：马耳他移民交流群 512101432          Q群：匈牙利移民交流群 422303369  

Q群：斯洛伐克移民交流群 341398279        Q群：塞浦路斯移民交流群 416207327

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

